

Zeitschrift:	Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber:	Aînés
Band:	9 (1979)
Heft:	3
Rubrik:	Oikoumene : au nom de la liberté : "L'ECHO" hebdomadaire catholique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Tantôt vrai, tantôt faux



par
Myriam
Champigny

Le mois dernier, vous vous en souvenez sans doute, j'avais confectionné, à l'intention des lecteurs de cette rubrique, un petit questionnaire concernant des animaux de tout poil, de toute plume et de toute écaille. Il s'agissait de juger si telle ou telle affirmation était vraie ou fausse. Lisez maintenant ce qui suit, et vous connaîtrez les réponses.

1. **Vrai.** La ravissante tourterelle rose et gris (à ne pas confondre avec la «turque» qui est gris cendré) peut, en effet, être votre tendre compagne pendant une quinzaine d'années ou davantage.

2. **Vrai.** Le minuscule colibri, ce joyau volant, ne mesure parfois que deux centimètres. Et sa grandeur maximale est de sept centimètres, bec compris. La première fois que j'en ai aperçu un qui butinait notre chèvre-feuille (nous vivions alors aux Etats-Unis) j'étais persuadée qu'il s'agissait d'un gros bourdon.

3. **Faux.** Comme nous, les poissons ont besoin des bienfaits du soleil. Par conséquent, les vitres de votre aquarium doivent laisser filtrer les rayons ultra-violets.

4. **Vrai.** La belle fribourgeoise blanche et noire nous «donne» (j'emploie des guillemets car on ne lui demande pas son avis) bon an, mal an, quatre mille litres de lait environ.

5. Il est exact que l'on mesure la finesse de la laine du mouton en microns. Mais le micron vaut un millième de millimètre et non un centième. C'était donc une question piège, **vraie et fausse** à la fois.

6. **Faux.** Le cochon aimerait peut-être avoir quatre dents de plus, mais il en possède 44 et non 48.

7. **Vrai**, bien que le mot d'«ivrogne» appliqué à la charmante grive musicienne ne soit guère flatteur. En automne, on trouve souvent, dans nos vignes, de petites grives titubantes au pied des ceps. Il faudrait les soumettre à l'alcootest...

8. **Faux.** Un cheval «corne» lorsque, en respirant, il fait entendre une sorte de ronflement.

9. **Faux.** Corniaud et bâtard ne sont pas synonymes. On doit appeler corniaud le chien dont on ne connaît pas l'origine alors que le bâtard est — en principe — fils d'un chien de race et d'une femelle d'origine obscure ou vice-versa.

10. **Faux.** Le guépard n'attaque jamais l'homme.

11. **Faux.** Il est possible que votre jeune chatte ne connaisse ses premières chaleurs qu'à dix mois. Mais méfions-nous des petites Lolitas qui peuvent être en chasse dès l'âge de six mois.

12. **Faux.** Ce pauvre canard de Barbarie est muet. Sa cane aussi.

M C



Au nom de la liberté

Mes pensées ne sont pas vos pensées, dit Dieu. Il suffit, pour s'en rendre compte, de nous observer, nous, et de l'écouter, lui.

Par exemple, tenez: il est de bon ton aujourd'hui de nier l'existence du mal. Le péché, c'est du démodé...

Au nom de ce que l'on appelle la liberté, on s'arroge le droit de tout dire, de tout montrer et de faire n'importe quoi!

Sur les écrans, dans les revues spécialisées ou non, dans les journaux, les

romans, partout, ce n'est qu'une explosion de sexe et de violence. Tout est légitime de ce qui est naturel, dit-on.

Cette manière de voir, le Christ la conteste: «Veillez et priez, nous prévient-il, afin que vous n'entriez pas en tentation!» Il va même jusqu'à utiliser des images qui nous scandalisent: «Si ta main est pour toi une occasion de chute, coupe-la! Si ton œil t'entraîne vers le mal, arrache-le!» Conclusion? Avant la faute, le monde est largement compréhensif. Dieu est, au contraire, exigeant, sévère!

Maintenant, imaginons qu'on soit tombé: on a volé, menti, tué...

Que disent les hommes et que dit Dieu?

Les hommes, c'est-à-dire: nous, nous jugeons et nous condamnons. Jusqu'à devenir impitoyables. Nous exigeons que justice soit faite, sans faiblesse et sans ménagement.

Dieu, au contraire: autant il montrait de sévérité tout-à-l'heure, autant il fait preuve d'indulgence et de mansuétude: «Je suis venu pour sauver ce qui était perdu!» dit-il.

De lui ou de nous, qui a les pensées les plus sages? A chacun de nous de choisir.

Abbé Georges Juvet

«L'ECHO»
hebdomadaire
catholique

Un journal qui vous apporte chaque semaine une information sur la vie de l'Eglise catholique dans le monde, sur les Chemins de l'Unité. Des interviews de personnalités, un regard chrétien sur les principaux événements de la semaine. «L'Echo» est un journal largement ouvert sur la vie des hommes de notre temps.

En outre, de nombreuses paroisses de Suisse romande ont choisi «L'Echo» comme moyen d'information sur leur pastorale.

Si vous ne connaissez pas cet hebdomadaire qui va bientôt fêter ses 70 ans, écrivez à l'administration, Av. de la Gare 44, 1003 Lausanne, tél. 22 53 51, qui vous enverra trois exemplaires à l'essai. Prix de l'abonnement annuel Fr. 30.— (Fr. 42.50 pour l'étranger).